
Présent.

guientonk.

gatchonch.

guecheahens.

kehedgiaronk.

ktagsas.

kahsach.

keyataguenriek.

keyenaeasek.

kenonees.

Passé.

guientonni.

gatchonhei.

guecheahenhi.

kehedgiaronhni.

ktageen.

kahmi.

keyataguenriéhi.

keyenasasehi.

kenoneehi.

Prosent. Passe.

keyattarongeach. keyatterongsen,

keyodas. keyodahi.

gadiatagsariechionch fait esgakiatag-
earlechion.

guionha. saguion.
kenosserach. kenosserahai.

kerorkach. kerorksen, vel ke-

rorkshei.

dekenatanhach. dekenatanhahi.

Bemarques,

Comme il m'est impossible de conjuguer les verbes dans leur entier et que

dans la suite,* je ne marquerai les tems que de ceux qui se formeront diffe-

ramment, on voudra bien pour leur conjugaison venir aux remarques que je

fais icy.

L'imparfait se forme du présent y adjoutant ka a la fin.

Le proeterit parfait sert a former le plusq. parfait du present en ajoutant hua

a la fin ; et change lui même selon la terminaison des verbes.

Le futur se forme du présent en mettant en aù devant du present.

Le présent du subjonctif est le même que de l'actif.

Le preterit imparfait se forme en mettant a devant le présent.

Le parfait est le mème qu'a l'indicatif.

Le plusq. parfait du subjonctif se forme du plusq. parfait de l'indicatif
mettant devant le verbe amn ou a.

Le futur du subjonctif se forme du proterit parfait de l'indicatif en met-

tant a au commencemen et la lettre k a la fin. Ex : kenoneehi, jai aimé
akenoneèhik, faursainté.

Des Pronoms.

Moi, i. Mon, i hagasen.

7bi, is. 7, is samsen.
Lui, abourha. Sou, ahonrha boren.
Nous, onguionrha. Notre, onguionrha ongma oen.

Vos, dzionrha. Votre, dgionrha sea men.

Eux, ononrha. Leurs, ononrha onasen.

Le pronom smem, ma, s'exprime de même que le verbe possessif j'ai par les

lettre hak qu'on met audevant de la chose appartenant a la place des deux

premieres qui composent le mot simple. Ex. gahonha, un canot; hakkonha,

smen canot; gachionra, un fusil, bakehionra, monfusil.

* Aprsw la lettre A du dictionnaire.


